
１.今回の研修会の内容について
１）大変参考になった 13 ２）参考になった 5

３）あまり参考にならなかった ４）全く参考にならなかった

＊その理由について

１）ちょうど良い 18 ２）短い
３）長い ４）未回答

１）あった 18 ２）なかった

２.研修の時間（長さ）について

３.研修会の運営に問題はありませんでしたか？

４.今後、どのような研修を希望しますか?

・認知症の更に深い部分や様々な事例について
・現場での実践や社会への啓発につながる日常的なニーズでの研修
・調理のポイント（短時間で出来る調理・調理法）
・事例の検討や緊急時の対応
・働き手のケア
・法改正について
・今後の介護業界の動向

・これまで何度かサポーター養成講座を受けてきましたが、実体験に基づいて振り返りながらというのは初めてでした。
皆さんのお話、とても参考になりました。
・自分では考えつかなかった対応をお聞きし、参考になりました。自分たちのグループで出た意見と同じような意見が他
グループからも出て、納得する部分もありました。
・知っているつもりになっていた部分に、気付く事ができた。いまいちど“認知症”について考えていこうと思います。
・認知症サポーターについて、初めて学べて良かった。アルツハイマー型認知症についての理解を深められただけでな
く、グループワークも楽しかったです。参考になりました。
・高齢者と認知症は切っても切り離せない問題であり、認知症の方の心持ちを考えるということはとても大切だと感じまし
た。　自転車…気をつけないと！と思います。
・認知症の方の基本的な面について改めて理解できて良かったです。　けっこう認知症だから…ということが多いが、認
知症って何ですか？と言われれば、案外と説明できない。
・デイスカッションの中で、＋αや地域での人間関係などにも話が広がり、視野を広げられた。
・春の交通安全に合わせて、自転車の安全について確認できて良かったです。送迎車の運転についてもお話を伺えれ
ば、なお良かったです。

介護ステーションぽけっと 研修アンケート （Ｈ30.4.18）

①「認知症患者を支える-認知症サポーター養成講座-」
②「春の交通安全指導」

【アンケート結果：出席者23、提出者18→回収率78%】

・わかりやすかったです。
・認知症の患者さんとの関わり方の再確認ができた。
・認知症事例検討会について、色々と意見が出て参考になりました。
・事例検討で、色々な意見が聞けて良かった。
・事例に対しての色々な意見や試みが参考になりました。
・グループワークがとても良かったです。個々に色々な意見が出て大変参考になりました。有難うございました。
・事例によって１つのケースが、受け取る側の考え方がみんな違っていて、その考え方を聞く事ができて良かった。
・グループワークにて、対象者の気持ちを想像してみたり、チームで対応を検討してみたりと学びが多い研修でした。
・グループごとに色々の思い考え、自分でも考えもつかぬ事、大変参考になりました。自分のことの様に…
・グループワークが深い内容で行えたので、とても勉強になった。色々な気付きがあった。
・色々な事例が聞けて大変参考になりました。実際行われているサービスや、行っている事を聞いて驚きました。これか
らも勉強していきたいと思います。


